



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

FEPC cuestiona anuncio del doble aguinaldo y pide reforzar lucha contra el contrabando

Ayer, el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, garantizó que en 2022 se pagará el beneficio tras el discurso del presidente Luis Arce que proyectó un crecimiento del PIB del 6 por ciento en 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220124/fepc-cuestiona-anuncio-del-doble-aguinaldo-pide-reforzar-lucha-contra>

Santa Cruz concentra el 54% de las startups que existen en el país

Los datos del 'Mapeo del Ecosistema de Tecnología Digital en Bolivia' realizado en 2021 ratifican la frase: "Santa Cruz es la meca para los emprendimientos tecnológicos", expresada por Salomón Eid, presidente de la Asociación de Emprendedores de Bolivia. Y es que, de las 155 startups identificadas en el país, el 54% tiene sede en Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/santa-cruz-concentra-el-54-de-las-startups-que-existen-en-el-pais_264877

Fernando Ciarroca: “En Delizia se irá de una estructura familiar al management independiente”

El nuevo gerente general de Delizia habló sobre los desafíos en la industria láctea para esta gestión, entre ellos, conquistar mercados en el país en otras categorías de productos que maneja la compañía

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fernando-ciarroca-en-delizia-se-ira-de-una-estructura-familiar-al-management-independiente_264882

Costos logísticos suben 15% a causa de conflictos en frontera con Chile

A siete semanas de haberse iniciado el congestionamiento de transporte internacional en la frontera con Chile por los controles de bioseguridad del país vecino, los empresarios bolivianos advirtieron que el costo de la logística se incrementó hasta un 15 por ciento, además de una demora de 21 días en la entrega de carga de exportación e importación. Según estimaciones de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), la afectación diaria asciende a 12,5 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220125/costos-logisticos-suben-15-causa-conflictos-frontera-chile>

ECONOMÍA

Analistas: importación de petróleo no implica menor subvención de combustibles

El decreto 4661 del 19 de enero de 2022 establece las condiciones para que la estatal petrolera importe petróleo a precio subvencionado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220125/analistas-importacion-petroleo-no-implica-menor-subvencion-combustibles>

Álvaro Ríos: Salarios que perciben en la PAU son “desproporcionados” para la industria a nivel internacional

Los salarios que perciben en la Planta de Urea y Amoníaco (PAU), dependiente de YPF, los profesionales de origen indio y venezolano son “desproporcionados para la industria a nivel internacional”, afirmó el exministro de Hidrocarburos, Álvaro Ríos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/alvaro-rios-salarios-que-perciben-pau-son-desproporcionados-industria-nivel>

Economista desafiado por el Gobierno: "No tiene sentido pedir que presentemos nuestros propios datos, tenemos interpretaciones diferentes"

Gonzalo Chávez dijo que las observaciones hechas al Gobierno se basan en datos oficiales que emite el Instituto Nacional de Estadística (INE). Afirma que el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, debe aprender a rebatir las ideas y las interpretaciones que son diferentes

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/economista-desafiado-por-el-gobierno-no-tiene-sentido-pedir-que-presentemos-nuestros-propios-datos-t_264846

Destinan Bs 23 MM para fortalecer la producción de lecheros y microempresarios

El director de Pro Bolivia, Vidal Coria, explicó que la iniciativa se ejecutó en el marco del fomento a la producción nacional y de la contribución a la reactivación y el fortalecimiento económico del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220125/destinan-bs-23-mm-fortalecer-produccion-lecheros-microempresarios>

La app "Consume lo nuestro" genera más de Bs 20 MM en ventas

Más de 500 unidades productivas generaron 20 millones de bolivianos en ventas con la aplicación móvil "Consume lo nuestro", mediante la cual los funcionarios públicos cobran cada mes su bono refrigerio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220125/app-consume-nuestro-genera-mas-bs-20-mm-ventas>

Santa Cruz recibe 30.700 garrafas nuevas de GLP con una inversión de \$us 1,5 MM

Diariamente en todo el territorio nacional se comercializan 120.000 garrafas de 10 kilos. La ANH considera importante el incremento de garrafas para tranquilidad de la población.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220124/santa-cruz-recibe-30700-garrafas-nuevas-glp-inversion-us-15-mm>

Inmuebles en Santa Cruz: bajan precios de venta, alquiler o anticrético y la zona norte es la favorita

Luego de las cuarentenas, la gente empezó a buscar alquileres, anticréticos o inmuebles en venta en zonas

privilegiadas o empresariales de Santa Cruz. En temas de comercio bajaron las ventas

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/inmuebles-en-santa-cruz-bajan-precios-de-venta-alquiler-o-anticretico-y-la-zona-norte-es-la-favorita_264878

Crecen un 57,5% las exportaciones forestales pese a la crisis en la cadena logística

China es el principal comprador de productos maderables de Bolivia con el 32,9%, seguido de Estados Unidos con un 24,8% y Francia con el 6,3%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/crecen-un-575-las-exportaciones-forestales-pese-a-la-crisis-en-la-cadena-logistica_264876

POLÍTICA

Arce y Boric conversan sobre el futuro de las relaciones entre Bolivia y Chile

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, informó que el presidente Luis Arce tuvo contacto telefónico con su homólogo de Chile, Gabriel Boric, y que existe entre ambos Gobiernos la predisposición de continuar con la coordinación para avanzar en una "agenda en el marco del respeto y soberanía".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/arce-boric-conversan-futuro-relaciones-bolivia-chile>

Luis Arce y Gabriel Boric coordinan agenda bilateral

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, informó que el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, conversó por teléfono con su homólogo de Chile, Gabriel Boric, y ambos expresaron predisposición para continuar con la coordinación para avanzar en una agenda en el marco del respeto y soberanía.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/25/luis-arce-y-gabriel-boric-coordinan-agenda-bilateral/>

Choquehuanca incomoda al ala dura porque amenaza la figura del «Jefazo»

La arremetida iniciada contra el vicepresidente David Choquehuanca se explica porque su liderazgo representa un peligro para el expresidente Evo Morales y el aparato que se erigió en torno a su figura, y que se puede

explicar en la siguiente fórmula: un indígena (sólo Evo) a la cabeza de ese andamiaje, según seguidores de la autoridad y analistas.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/24/choquehuanca-incomoda-al-ala-dura-porque-amenaza-la-figura-del-jefazo-321563.html>

Tras polémica en Viceministerio , declaración jurada confirma que Cox trabaja en el Ministerio de Culturas

Tras la polémica en el Viceministerio de Régimen Interior por la contratación de un exasesor legal de la familia de Arturo Murillo, se conoció que el exviceministro Nelson Cox trabaja en el Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/polemica-viceministerio-declaracion-jurada-confirma-que-cox-trabaja>

Perfilan tratamiento de proyecto de ley contra trata de personas

El pleno de la Cámara Baja perfila el tratamiento esta semana del proyecto de Ley de ratificación de un acuerdo bilateral entre Bolivia y Paraguay, para fortalecer la lucha contra la trata de personas y delitos conexos, informó el presidente de la Cámara de Diputados, Freddy Mamani Laura.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/25/perfilan-tratamiento-de-proyecto-de-ley-contra-trata-de-personas/>

Requieren al TCP pronunciarse para detener actividad minera ilegal

Ante denuncias de explotación minera en el Parque Nacional Madidi, emitidas vía redes sociales, la senadora Cecilia Requena (CC) exigió que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), se pronuncie sobre la Acción de Inconstitucionalidad presentada por legisladores de la oposición para frenar estas operaciones en áreas protegidas del país.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/25/requieren-al-tcp-pronunciarse-para-detener-actividad-minera-ilegal/>

Fiscalía imputa al gobernador, alcalde y cívico de Tarija por protestas contra la ley antilegitimación

La Fiscalía imputó al gobernador de Tarija, Oscar Montes, al alcalde de la capital, Johnny Torres, al presidente

del Comité Cívico tarijeño, Adrián Ávila, y al ejecutivo del autotransporte, Gabriel Pérez, por el delito de instigación pública a delinquir por la convocatoria al paro contra las leyes antilegitimación.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/24/fiscalia-imputa-al-gobernador-alcalde-civico-de-tarija-por-protestas-contra-la-ley-antilegitimacion-321600.html>

OTROS

Áñez pide a Bolsonaro que aclare que nunca se reunieron personalmente

La expresidenta Jeanine Áñez envió una carta al mandatario brasileño Jair Bolsonaro para pedirle que aclare que nunca se reunieron personalmente, como denunció el Gobierno de Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/anez-pide-bolsonaro-que-aclare-que-nunca-se-reunieron-personalmente>

Caso Ítems Fantasmas: Detienen a Antonio Parada en Brasil y el Gobierno alista su extradición

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, dio a conocer esta información a través de su cuenta oficial de Twitter.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/caso-items-fantasmas-antonio-parada-fue-detenido-brasil-alista-extradicion/20220125102826852561.html>

Comcipo denuncia a Gobernador de Potosí por tres irregularidades

El Comité Cívico Potosinista (Comcipo) denunció ayer al menos tres casos de adjudicaciones irregulares que hizo la Gobernación de Potosí durante la pasada gestión, informó la presidenta de la institución cívica, Roxana Graz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220125/comcipo-denuncia-gobernador-potosi-tres-irregularidades>

Caso ambulancias: Gobernación de Potosí ejecutará boletas de garantía

La Gobernación de Potosí anunció este lunes que, además de la resolución del contrato para la compra de 41 ambulancias, se procederá a la ejecución de las boletas de garantía y se emprenderá acciones legales contra la

empresa adjudicada.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/caso-ambulancias-gobernacion-potosi-ejecutara-boletas-garantia>

Dictan detención preventiva para Dávila en San Pedro

El Juzgado Décimo de Instrucción Anticorrupción de La Paz determinó seis meses de detención preventiva para el exdirector de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn), Maximiliano Dávila, en el penal de San Pedro.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/dictan-detencion-preventiva-davila-san-pedro>

Diputado Bazán exige garantías para la vida de Dávila y esclarecer “red de narcotráfico”

Erwin Bazán, diputado de Creemos, pidió este lunes garantías para la vida del exdirector de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn), Maximiliano Dávila, quien fue enviado con detención preventiva al penal de San Pedro imputado por legitimización de ganancias ilícitas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/diputado-bazan-exige-garantias-vida-davila-esclarecer-red-narcotrafico>

Solicitan la lista de bienes de Percy Fernández en busca de su anotación preventiva

La Fiscalía solicitó la lista de bienes del exalcalde de Santa Cruz Percy Fernández para su posible anotación preventiva, informó la fiscal Marcela Terceros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/solicitan-lista-bienes-percy-fernandez-busca-su-annotacion-preventiva>

Oposición pide investigar a Evo por el caso Dávila

Legisladores de Comunidad Ciudadana (CC) pidieron que se investiguen los vínculos entre el expresidente Evo Morales y el jefe de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn), Maximiliano Dávila, quien fue aprehendido por legitimación de ganancias ilícitas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/oposicion-pide-investigar-evo-caso-davila>

Arce, la economía y el mando

Los discursos oficiales y los actos con motivo del aniversario del Estado Plurinacional dejaron varias reflexiones. En primer lugar, se confirmó la decisión presidencial de no hacer cambios en su equipo de colaboradores directos y de promover más bien la unidad de su gobierno y los movimientos sociales para reconducir el "proceso de cambio".

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20220125/columna/arce-economia-mando>

Restricciones a la exportación obstaculizan el crecimiento

Las pérdidas no solo se expresan en déficits en cuentas corrientes y balances, o simplemente en la ausencia de beneficio o utilidad. En el caso de la economía de un país, se puede crecer incluso con déficit gemelos en cuenta fiscal y balanza comercial, aun con una inflación reducida y controlada que puede resultar saludable para la economía como resultado de la expansión de la demanda respecto de la oferta. Se pierde también cuando no es posible aprovechar de forma óptima las condiciones del entorno para afianzar y fortalecer la estructura económica aumentando el volumen de la producción, generando mayores empleos formales, incrementando la inversión pública y privada y creando mayores excedentes exportables.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/opinion/restricciones-a-la-exportacion-obstaculizan-el-crecimiento_264886

Sustituir importaciones o desarrollar exportaciones

El discurso presidencial del 22 de enero ha vuelto a colocar la estrategia de sustitución de importaciones como un elemento central del modelo económico impulsado por el Gobierno. Lamentablemente, esta es una apuesta equivocada que, desde que fue promovida por la Cepal en los años sesenta, ha fracasado reiteradamente como vía hacia el desarrollo.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/opinion/sustituir-importaciones-o-desarrollar-exportaciones_264887

Reactivación económica producto de una buena gestión

Desde la aparición de la pandemia provocada por el covid-19, las economías de los países desarrollados y principalmente de los países en desarrollo, resintieron sus efectos. Organismos internacionales ya vaticinaban que el coronavirus tendría efectos devastadores sobre las economías, porque afectaría no solo la demanda, sino también la oferta a través de la interrupción de las cadenas de producción y la caída de los ingresos por el alto desempleo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/reactivacion-economica-producto-de-una-buena-gestion_264889

La minería que paga poco en impuestos

Un informe muy completo de EL DEBER en su edición de domingo revela que las exportaciones de minerales durante el año 2021 superaron los \$us 5.322 millones, lo que significa una participación del 54 por ciento del total de las ventas nacionales al exterior, pero paradójicamente los ingresos que esta actividad extractiva deja al Estado por impuestos solo alcanza al 2,7 por ciento de esa millonaria cifra.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/la-mineria-que-paga-poco-en-impuestos_264883

COYUNTURA

Bolivia reporta 6.974 casos nuevos, 6.588 recuperados y 41 decesos

El Ministerio de Salud reportó 6.974 contagios nuevos de Covid-19, 6.588 recuperados y 41 decesos. El índice de letalidad es del 0,6% y la cantidad de casos activos es de 145.557, informó el Gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220124/bolivia-reporta-6974-casos-nuevos-6588-recuperados-41-decesos>

Covid: contagios disminuyen en siete departamentos del país

Siete departamentos presentaron una disminución de casos de Covid-19 en el país, mientras que La Paz y Pando reportaron un incremento durante la semana pasada, informó ayer el ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, en el reporte epidemiológico semanal del 16 al 22 de enero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220125/covid-contagios-disminuyen-siete-departamentos-del-pais>

Bajan los casos de covid-19 en Santa Cruz, pero no la ocupación de camas

El secretario municipal de Salud, Roberto Vargas, confirmó la desaceleración de casos de covid-19 en Santa Cruz con un descenso del 45% en los casos, lo que permite alcanzar una incidencia baja en la transmisión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/bajan-los-casos-de-covid-19-en-santa-cruz-pero-no-la-ocupacion-de-camas_264875

Cochabamba registra 155 nuevos casos de la COVID-19 en niños y 324 en adultos mayores

La cifra es superior con respecto al registro del reporte epidemiológico anterior. El SEDES pide a la población acudir a la vacunación y respetar las normas de bioseguridad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/cochabamba/reportan-155-nuevos-casos-covid-19-ninos-324-adultos-mayores/20220125094856852554.html>

Cochabamba inicia la semana con más de 1.700 contagios de Covid-19

El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Cochabamba reportó este lunes 1.775 casos nuevos de Covid-19, ya son 122.460 contagios acumulados desde el inicio de la pandemia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220124/cochabamba-inicia-semana-mas-1700-contagios-covid-19>

Sube cifra de decesos por Covid-19; Sala Situacional analiza medidas

Tras un aumento de decesos por Covid-19 en el departamento durante la última semana, la Secretaría de Salud de la Gobernación descartó ayer el ingreso a una meseta de contagios y pidió priorizar la vacunación. En tanto, la Sala Situacional analizará hoy nuevas medidas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220125/sube-cifra-decesos-covid-19-sala-situacional-analiza-medidas>

Sedes solicitará bajar rango de vacunación anticovid a 3 años

Ante la disminución de la afluencia en los puntos de vacunación, el Servicio Departamental de Salud (Sedes) informó ayer que solicitará al Ministerio de Salud ampliar el rango de edad para la inmunización contra la Covid-19 para mayores de tres años.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220125/sedes-solicitar-bajar-rango-vacunacion-anticovid-3-anos>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook